
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
08 DE SEPTIEMBRE 2017 



 

- 2 - de 17 

 

O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Lluvias cobran vidas” 

 
“Supera SSPH millón de litros recuperados de huachicol” 

 
“8. 2° Richter” 

 
“PREPARADOS ANTE “KATIA”” 

 
“Descarta la Contraloría más desvíos” 

 
“Movimiento territorial… ¡Bastión esencial del PRI!” 

 
“Llegada de Katia enciende alertas” 

 
“ACUSAN OPACIDAD EN ELECCIÓN DE FISCAL” 

 
“Confirmado: desaparece la inmunidad en Hidalgo” 

 
“Roban con "diablitos" y ordeña 60 mil mdp” 

 
“Registran el sismo más fuerte del País” 

 “Peña al Congreso: no a intereses personales” 

 
“Se abre la elección de fiscal general; ya no será por dedazo” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Recupera IEEH más de 27 mdp por multas a partidos: Cedieron más de 27 millones de pesos los 

nueve partidos políticos por conceptos de multas y remanentes que no ejercieron en campañas de 2016, de acuerdo 

con el informe que remitieron al Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), exhibe montos que 

descontaron en los últimos meses; cabe mencionar que algunas cúpulas pagaron más dinero debido a la 

actualización conforme al índice nacional de precios. A raíz de las sanciones económicas fijadas por el Instituto 

Nacional Electoral (INE) por omisiones en fiscalización de campañas, las nueve cúpulas en Hidalgo pagarán más de 

41 millones de pesos en multas, además de reintegros, 31. 3 millones de pesos. Según los lineamientos de cobro, 

primero recaudarán remanentes, para ello descontarán el 50 por ciento de prerrogativas mensuales durante seis 

meses, en caso de que persistan adeudos estos montos serán subsanados por dirigencias nacionales partidistas . 

Hasta agosto de 2017 el IEEH recuperó 27 millones 997 mil 457. 22 pesos, de los cuales 24 millones 419 mil 227. 

76 pesos corresponden a remanentes y 3 millones 478 mil 229. 46 pesos a multas. Únicamente el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Movimiento Ciudadano (MC) y Acción Nacional (PAN) ya comenzaron a subsanar 

los señalamientos en fiscalización, el resto de las cúpulas continúan con el cobro de reintegros hasta septiembre. 

Por retenciones y descuentos cada agrupación otorgó: PRI un total de 16 millones 27 mil 262. 59 pesos; Nueva 

Alianza (Panal), 4 millones 693 mil 692. 56 pesos; Verde Ecologista (PVEM), 2 millones 48 mil 773. 06 pesos; 

Encuentro Social (PES), 1 millón 572 mil 752. 01 pesos; Acción Nacional (PAN), 1 millón 411 mil 601. 40 pesos; de 

la Revolución Democrática (PRD), 864 mil 409. 95 pesos; Regeneración Nacional (Morena), 724 mil 304. 30 pesos 

y Movimiento Ciudadano (MC), 654 mil 661. 35 pesos. (Gabriela Porter, página 09) 
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Crónica-Detalla Franco Assad actualizaciones de montos: Explicó el consejero del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH), Salvador Franco Assad, que las actualizaciones de montos son conforme a lo establecido en lineamientos 

avalados por el Instituto Nacional Electoral (INE) y serán otorgados a las arcas estatales, sumados a las cantidades 

base que reintegraron los partidos desde el año pasado. Para determinar el pago de las contribuciones y sus 

accesorios se utiliza el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) que pormenoriza el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía e Informática (INEGI). "La actualización se debe a que es un dinero entregado para un 

propósito, no se ejerció o no se comprobó, el dinero se supone que está en sus arcas, entonces lo tienen que 

devolver, lo que tarden contempla la actualización". Únicamente por actualizaciones seis partidos políticos cedieron 

1 millón 639 mil 10. 36 pesos, que solamente suma a los montos de reintegros. "Las multas son una cantidad tal 

que se pagan de acuerdo con las posibilidades, pero es cantidad fija y determinada, sin ninguna otra cuestión". 

(Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Formalizarán convenio INE e IEEH: En sesión extraordinaria del pasado miércoles, el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó la celebración del "Convenio General de 

Coordinación y Colaboración" que el próximo viernes 8 del mes en curso firmarán el Instituto Nacional Electoral 

(INE) y este órgano local. Para el mejor logro de los objetivos comunes en la organización del proceso electoral 

local 20172018 (cuya jornada se celebrará el 1 de julio de 2018), las autoridades electorales nacional y estatal 

establecerán bases de coordinación, así como reglas y procedimientos, en un marco de respeto al ámbito de sus 

respectivas competencias. Es así que, conforme lo dispuesto por el artículo 27 del Reglamento de Elecciones, el INE 

y el IEEH deberán formalizar ese Convenio a fin de definir la ejecución de tareas inherentes a la realización de los 

comicios. Los compromisos específicos, técnicos y financieros, deberán estar contenidos en anexos respectivos. En 

este sentido, la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, destacó la importancia del Convenio al ser la 

base con la que se habrá de trabajar en el proceso electoral local 20172018. Mencionó algunos puntos que incluye 

el documento y en los que deberá haber trabajo conjunto, por ejemplo: la capacitación, los mecanismos de 

recolección, los observadores electorales, las características de la documentación y del material electoral. Asimismo, 

adelantó que a la fecha todas las áreas del IEEH trabajan en la elaboración del calendario electoral que deberá regir 

las actividades propias del proceso. (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Respalda PAN continuidad de parquímetros: El dirigente estatal de Acción Nacional en Hidalgo 

(PAN), Asael Hernández Cerón, afirmó que su partido respalda a la edil Yolanda Tellería Beltrán en el cumplimiento 

de la instalación de parquímetros, política priísta heredada por la administración de Eleazar García Sánchez. “Hoy 

la alcaldesa tiene que ejecutar (el programa Movi Park) por todo lo que traería en contrariedad a las finanzas del 

municipio”, justificó sobre la postura de la panista por mantener el convenio, hasta 2025, con la empresa Comuni 

Park y no rescindirlo. En la renegociación del convenio, avalada por el Cabildo el 8 de junio pasado, el ayuntamiento 

acodó una clausura de rescisión-antes de 197 millones de pesos-por 90 millones de pesos, la cual disminuiría en 18 

millones cada dos años. No obstante, ante las protestas ciudadanas, Tellería pidió a los inconforme que la “ayudará” 

a juntar 190 millones de pesos para anular el convenio. Hernández Cerón dijo entender que haya una “gran 

molestia”, “incluso yo no coincidía en algunas partes con los parquímetros”. No obstante, criticó que haya 

“personajes” y partidos políticos que “hacen leña del árbol caído”. “Me queda claro que hay un partido oficial (PRI) 

al que le interesa recuperar la capital, y hemos visto que también se utilizan organizaciones afines a ellos que han 

estado ejecutando movimientos en contra de la alcaldía”, aseveró. Al ser cuestionado sobre si el PAN mide cómo 

podrían afectar los parquímetros al partido en la elección de 2018, insistió en que se debe “dejar muy claro ante 

los ojos de los ciudadanos” quién es responsable de la implementación del programa, pues lo avaló un gobierno 

priísta. LO NIEGA. Asael negó que no suprimir el programa sea respaldar una política priísta. ”Habrá quienes al 

final del día reconozcan que es una estrategia adecuada, no para toda la ciudad, pero me queda claro que hay que 

poner orden”. El dirigente consideró que hay algunos lugares donde no deberían existir “esos equipos”. No obstante, 

mencionó que, “sobre todo en la Periodistas, creo que está exagerado el tema”. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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Criterio-Demanda PRI que INE limite a los chapulines: El presidente del PRI en Hidalgo, Leoncio Pineda 

Godos, señaló que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe “buscar el esquema” o proponer modificaciones a la 

Constitución Política del país para que los plurinominales no se puedan reelegir . Esto, luego de que el miércoles el 

órgano electoral desechó, por mayoría de votos, las modificaciones al artículo 212 de los estatutos del tricolor, los 

cuales señalaban que quien ocupe un cargo de elección popular por el principio de representación proporcional no 

podrá ser postulado por el mismo principio para ningún cargo en el siguiente proceso. Puesto que en la XXII 

Asamblea, los militantes lo determinaron, Pineda Godos sostuvo que los priístas “ya saben lo que quieren”, por lo 

que se tendrá que buscar el mecanismo para concretar legalmente esa propuesta. Para el diputado Canek Vázquez 

Góngora la vida interna de los institutos no puede estar por encima de la Constitución; por ello, dijo, el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) deberá expresar su posición al respecto, luego que la Comisión de Prerrogativas y Partidos 

Políticos del INE declaró improcedente el candado antichapulines del PRI. “Es una demanda histórica de la militancia, 

pero se advirtió que había indicios de inconstitucional”, mencionó. Señaló que aunque se busca limitar que militantes 

vayan de un cargo a otro sin hacer campaña, los candidatos plurinominales cuentan con la autorización de los 

órganos electivos y de deliberación del PRI, ya sean estatales o federales, por lo que, dijo, es responsabilidad de 

quienes integran esas carteras. La presidenta del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, opinó que se debe 

esperar el posicionamiento del CEN del partido. “Las y los priístas postulados por la vía plurinominal votamos a favor 

de ese candado y evidentemente estamos supeditados a lo que el INE pudiera sancionar , y los que fuimos electos 

por esta vía estaremos pendientes a lo que INE determine”. PLURINOMINAL El diputado Luis Vega Cardón, también 

plurinominal, indicó que esta medida que aprobó el PRI permite un piso parejo para todos los militantes y desde su 

punto de vista es correcta la medida. El 24 de agosto, la secretaria general del PRI, Erika Rodríguez Hernández, 

expresó que si bien lo aprobado en la 22 Asamblea Nacional sobre los chapulines legislativos es inconstitucional , es 

necesario que lo priístas, en congruencia, erradiquen esa práctica. El proyecto de resolución sobre los cambios en 

los estatutos del PRI aún deberán votarse por el Consejo General del INE. (Marisol Flores, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Esperarán definición del CEN priista si INE quita candados a pluris; (Redacción, Ojo: 

Política) 

Criterio-Por coincidencias, ve PRD viable el Frente: Es posible replicar el Frente Amplio en Hidalgo porque 

líderes del PAN y Movimiento Ciudadano, Asael Hernández Cerón y Damián Sosa Castelán, coinciden en el objetivo 

de "cambiar el régimen para conformar un nuevo gobierno que dé soluciones a la gente", declaró el dirigente estatal 

del PRD, Ramón Flores Reyes. Otros puntos en los que coinciden son el combate a la corrupción, buscar soluciones 

contra la inseguridad nacional y del estado, generación de empleo, así como generar bienestar para la gente, 

agregó. El perredista comentó que la próxima semana habrá una reunión en la que participarán los coordinadores 

de los tres partidos, lo que representa el primer paso para la construcción del frente. Y contrario a su correligionario 

de Acción Nacional, aseguró que ha sostenido pláticas con Damián Sosa. Castelán, con quien, afirmó, tiene muy 

buena comunicación. "Sería cuestión de sentarnos y agendar y a ver en qué términos hacemos este llamado", refirió 

respecto de la convocatoria lanzada por Hernández para conformar un frente local. El líder consideró prematuro 

hablar de candidaturas, ya que antes deberían revisar los acuerdos entre las tres dirigencias nacionales, para luego 

aterrizar la agenda local, en la que se definirían los estatutos de participación; sin embargo, aseguró Flores, no le 

interesa contender. (Susana Jiménez, página 08) 

Milenio-Pide Guadarrama buscar solidez de cara a la alianza; (Teodoro Santos, página 13) 

Capital Hidalgo-Buscará PRD perfil para lograr unidad; (Verónica Ángeles, página 08) 
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Crónica-Anticipa Pineda necesaria operación cicatriz: Confirmó el presidente estatal del Revolucionario 

Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, que luego del proceso de renovación de todas las estructuras municipales, 

organizaciones y sectores adherentes aplicarán una "operación cicatriz" para consolidar la unidad. Luego de que 

rindió protesta Adriana Flores Torres como coordinadora general del Movimiento Territorial (MT) en Hidalgo, quien 

fue arropada por cientos de simpatizantes, el líder "tricolor" reiteró que dicha estrategia será necesaria rumbo a los 

comicios del siguiente año. Esta semana concluyó la ratificación de presidentes y secretarios generales de 83 

Comités Directivos Municipales, quedó pendiente la planilla de Pachuca. Asimismo terminó la fase de registros de 

fórmulas de unidad de los respectivos Consejos Políticos Municipales y del Consejo Político Estatal . En su mensaje, 

el enlace nacional del MT, Lorena Martínez Rodríguez, conminó a los hidalguenses a cerrar filas de cara al 2018, 

además reconoció a la clase política de la entidad. "Quiero hacer un reconocimiento al PRI Hidalgo porque nos ha 

dado muchas lecciones de cómo hacer política, ha sabido pasar la estafeta de uno a otro gobernador, integrando 

juventud y experiencia", refirió. De igual forma, sostuvo que en el siguiente proceso electoral el priismo demostrará 

con trabajo y esfuerzo que mantendrán la Presidencia de la República en 2018, pues "hay PRI para rato". 

(Redacción, página 09) 

Milenio-Formación de Frente Amplio Democrático es competencia: PRI; (Alejandro Reyes, página 12) 

El Independiente-Renueva PRI 83 comités municipales; (Manuel Martínez, página 05) 

Plaza Juárez-Toma protesta el nuevo Comité de MT y PRI MX; (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Adriana Flores Torres dirigirá el Movimiento Territorial priista; (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Movimiento territorial… ¡Bastión esencial del PRI!”; (Redacción, página 03 

El Independiente-Rinde protesta comisión operativa de Movimiento Ciudadano en Pachuca: 

Integrantes de la comisión operativa estatal de Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo tomaron protesta a la 

comisión municipal de Pachuca y las de los distritos 12 y 13. El miércoles, el coordinador estatal de MC Damián 

Sosa Castelán, acompañado del diputado local Miguel Ángel de la Fuente y del delegado nacional en Hidalgo Rafael 

Garnica Alonso, tomaron protesta a los integrantes de las nuevas comisiones. Luego de rendir protesta como 

coordinador de la comisión operativa municipal de Pachuca, Pablo Gómez López se dirigió a los ciudadanos y 

agradeció la compañía de amigos de otras fuerzas políticas que hoy en día se suman para formar el Frente 

Ciudadano por México. De igual manera, hizo un compromiso con los presentes de hacer un trabajo digno para 

devolver la credibilidad a los políticos, ya que su figura está muy desgastada ante los ciudadanos. Por su parte, 

Ojuky Islas Maldonado y Jesús Osiris Leines, coordinadores del distrito 13 y 12, respectivamente, agradecieron la 

confianza depositada en ellos para encabezar esas comisiones. En su mensaje, Damián Sosa felicitó a los nuevos 

coordinadores y los invitó a trabajar siempre en búsqueda del bienestar de la ciudadanía; mencionó también que 

con esas comisiones operativas se logra una conformación de más de 80 por ciento de la estructura naranja en el 

estado. (Redacción, página 05) 

El Independiente-Apoyo a Ricardo Anaya solo es institucional: líder panista: El apoyo al dirigente nacional 

del PAN Ricardo Anaya Cortés solo es de manera institucional, afirmó el presidente del comité directivo estatal 

blanquiazul, Asael Hernández Cerón. “Institucionalmente por supuesto, somos un solo cuerpo, Acción Nacional 

necesita estar fuerte y caminar en una sola dirección. Sería muy burdo decir que no respaldamos”, refirió el líder 

panista local. Lo anterior, debido a los señalamientos por enriquecimiento ilícito en contra de Ricardo Anaya, lo cual 

atribuyen a que el PAN se opone al pase directo del actual procurador general de la República Raúl Cervantes como 

nuevo fiscal anticorrupción. Al ser cuestionado sobre la conferencia de prensa que encabezó el alcalde de Zimapán 

Erik Marte Villanueva, el dirigente blanquiazul comentó que solo fue por simpatía y está en su derecho. “Celebro 

que el alcalde Erik Marte tomara esa acción, él está en su libre derecho de poder manifestarse a favor o en contra, 

es un tema más de simpatía”, aseveró. Al igual que el diputado local Luis Enrique Baños, Hernández Cerón negó la 

existencia de fracturas y división al interior de Acción Nacional en Hidalgo. “En el PAN tenemos muy claro que 

debemos arreglar las diferencias al interior y salir de la mano hacia el proceso constitucional. Hoy los actores están 

convencidos, creo que se tiene claro que debemos caminar juntos”, expresó. (Manuel Martínez, página 05) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Presión en Congreso por elección de fiscal: La coordinadora del Congreso local, María Luisa Pérez 

Perusquía, indicó que existe presión al interior de la Junta de Gobierno por los tiempos establecidos en el proceso 

para determinar quienes integrarán la Comisión de selección que elegirá al Comité de Participación Ciudadana del 

Sistema Estatal Anticorrupción. Debemos turnar los nombres de las personas inscritas al Comité de Transparencia 

y Anticorrupción quienes deberán iniciar la próxima semana con las entrevistas, agregó la priísta. Ayer el Congreso 

del estado dio a conocer en su página oficial la lista de los 31 inscritos para formar parte de la comisión 

seleccionadora. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo fue el ente que postula 

a más candidatos con un total de cuatro aspirantes. De la lista de 31 aspirantes dada a conocer por la Junta de 

Gobierno del Congreso del estado, la tarde de este jueves, serán seleccionados por la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción, dirigida por la Diputada Marcela Vieyra Alamilla: cinco de ellos postulados por universidades y cuatro 

por organizaciones de la sociedad civil. Dentro de los candidatos de Coparmex están Alberto Alfonso Paredes 

Dueñas, Cinthia Molina Cervantes, Héctor Sauza Cervantes y Ricardo Javier Rivera Barquín. Asimismo, Leonardo 

Ramírez Álvarez y Orlando Eduardo Durán Guerrero, por el Centro Hidalguense de Estudios Superiores (Cenhies); 

Alejandro Rocha Delgado y Anabel Reyes González, por el Observatorio Ciudadano de Hidalgo A. C.; Eduardo 

Macario Moctezuma Navarro y Miriam Yta, por el Colegio del Estado de Hidalgo, y Miguel Ángel Ruíz Rangel y Pilar 

Heriberto Moreno Uribe, del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo. (Marisol Flores, página 02) 

El Independiente-Acusa diputada falta de transparencia en elección de fiscal anticorrupción; (Víctor 

Valera, página 06) 

Criterio-Comparecerán secretarios en octubre ante el congreso: Titulares de las secretarías de gobierno 

del estado comparecerán en octubre, indicó la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa 

Pérez Perusquía. Los diputados de la LXIII Legislatura estatal crearán un cronograma para llevar a cabo la 

presentación de los funcionarios. “Las fechas de las comparecencias que han de iniciarse en el mes de octubre se 

acordarán con el despacho del gobierno del estado para que sean establecidas y desarrollarlas , según el 

cronograma”, dijo. Luego de que Omar Fayad Meneses, gobernador de Hidalgo, presentara su primer informe de 

actividades hace tres días, algunos diputados señalaron que aún no reciben la glosa, como lo mencionó el 

mandatario, para poder analizarla y programar las comparecencias. Los legisladores coincidieron en que hay algunas 

fallas y proyectos que no se han podido aterrizar, por lo que citarán a los secretarios correspondientes para que 

expliquen cómo alcanzarán los objetivos pendientes. De igual modo, esperan que a partir de octubre exista “diálogo 

abierto y franco”, con el afán de mejorar la gestión y precisión de los proyectos. (Nohemi García, página 10) 

Crónica-Retiro del fuero es un hecho para Hidalgo; 67 sanciones: Con un total de 67 sanciones de igual 

número de ayuntamientos se declaró la aprobación de la eliminación de inmunidad procesal a funcionar ios públicos 

locales. Durante la sesión de este jueves del Congreso local se declaró la validez de reforma a los artículos 56, 153 

y 159 de la Constitución Política de Hidalgo, tras recibir sanciones de más del 50 por ciento de alcaldías. El aval de 

cabildos para aprobación de modificación a la Constitución se completó durante agosto; sin embargo, el pleno fue 

notificado hasta hoy, pues se encontraba en periodo de receso. Los ayuntamientos que hicieron posible dicha 

reforma constitucional, por orden de arribo al Congreso fueron: Pachuca, Tula, Tolcayuca, Mineral del Chico, San 

Agustín Metzquititlán, El Cardonal, El Arenal, Tetepango, Tepetitlán, San Bartolo Tutotepec, Mineral de la Reforma, 

Tepehuacán y San Salvador. Asimismo Atitalaquia, Acatlán, Omitlán, Apan, Metztitlán, Yahualica, Jaltocán, 

Pisaflores, Mineral del Monte, Xochicoatlán, Tecozautla, Chapulhuacán, Tepeji del Río, Nopala, Calnali, Santiago 

Tulantepec, Huautla, Santiago de Anaya, Huichapan, Eloxochitlán, Villa de Tezontepec, Huazalingo, Pacula, 

Tepeapulco, Huejutla, Atlapexco, San Felipe Orizatlán, Tlahuiltepa. También dieron su aval Tianguistengo, 

Tezontepec de Aldama, Tlahuelilpan, Mixquiahuala, Ajacuba, Chilcuautla, Alfajayucan, Huasca, Zacualtipán, 

Singuilucan y San Agustín Tlaxiaca. Tasquillo, Chapantongo, Tlaxcoapan, Zempoala, Almoloya, Agua Blanca, 

Tulancingo, Xochiatipan, Francisco I. Madero, Zapotlán Tlanchinol, Actopan, Cuautepec, Ixmiquilpan y Emiliano 

Zapata, también aprobaron esta modificación. Una vez que se publique la reforma en el Periódico Oficial del Estado 

será válido para todos los funcionarios estatales, desde el gobernador, diputados locales, alcaldes, síndicos, 

regidores, jueces y magistrados, quienes ya no gozarán de inmunidad procesal, mejor conocida como fuero. Para 

evitar que la inmunidad procesal de los servidores públicos sea mal utilizada, la reforma ordena al Ministerio Público 



 

- 7 - de 17 

 

realizar las investigaciones correspondientes para garantizar que las denuncias contra representantes y servidores 

no sean producto de venganza, censura o persecución política, de ninguna índole. (Jocelyn Andrade, página 03) 

Milenio-Aprueban 67 municipios la eliminación del fuero; (Redacción, página 16) 

Capital Hidalgo-Avalan municipios la eliminación del fuero; (Verónica Ángeles, página 07) 

Plaza Juárez-Ya sin fuero, funcionarios perderán privilegios; (Raúl Pérez, página 4A) 

Síntesis-Validan eliminación del fuero; (Jaime Arenalde, página 04) 

Crónica-Contemplan modificación: Eliminarán la obligación de renunciar a diputados que busquen la reelección, 

para evitar que el Código Electoral local sea sujeto a inconstitucionalidad, por la resolución de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) que elimina plazos forzosos de solicitud de licencia. El presidente de la Comisión de 

Legislación de Puntos Constitucionales, Luis Baños Gómez, señaló que pese a que la iniciativa de reforma al código 

enviada por el gobernador Omar Fayad, resultado del consenso de las mesas políticas, contempla la obligación de 

separación del cargo de diputados 90 días antes del día de la elección, esta propuesta será modificada. La semana 

pasada la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió que los funcionarios que busquen la reelección en sus 

cargos no están obligados a cumplir un plazo forzoso, por lo cual la comisión contemplará esta resolución para 

evitar que la reforma caiga en una acción de inconstitucional. (Jocelyn Andrade, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Just ica Tellería costo de la recolección de basura: Yolanda Tellería Beltrán, presidenta 

municipal de Pachuca, justificó que TecMed duplicara el costo de la recolección de la basura en la capital del estado, 

al señalar que la empresa pagará el ingreso de residuos al relleno sanitario de El Huixmí . “No es que aumentaron 

al doble, sino que también está el pago del relleno sanitario”, declaró la alcaldesa al concluir la sesión de cabildo. 

Sin embargo, agregó, aún falta por resolver la disposición final de los residuos sólidos, luego que los municipios de 

la zona metropolitana trabajan con el gobierno del estado para buscar opciones. Cuestionada si están justificados 

los 163 millones de pesos que ganará la empresa hasta el 4 de septiembre de 2020, Tellería respondió: “Vamos a 

permitir que empiece a dar el servicio y que los ciudadanos sean quienes juzguen”. Descartó que el viaje todo 

pagado a Marsella y Barcelona de dos regidores panistas por parte de TecMed influyera en la licitación que 

recientemente ganó la empresa con capital español. “Por supuesto que no, ustedes lo pudieron ver, fue un proceso 

totalmente transparente. Lo digo fuerte y quedito, es un gobierno que ha trabajado en la transparencia y seguiremos 

enello. ” TecMed cobrará a la alcaldía capitalina 436 pesos por tonelada de basura , lo cual incluye recolección 

domiciliaria de residuos sólidos urbanos por método de carga trasera, barrido mecanizado, instalación y operación 

de islas de separación selectiva, servicio Pachuca Limpieza Urgente (palur básico) y aula ambiental. La empresa 

cobrará en total a la administración municipal 163 millones por la concesión, es decir, 54 millones cada año. (Víctor 

Valera, página 08) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Aterrador sismo: Un sismo de 8.4 grados cimbró las vidas de millones de personas la noche del jueves y 

madrugada de este viernes cuando por momentos se detuvo el tiempo. Postes de luz, lámparas de oficinas, muebles, 

el piso cimbrándose, fueron solo algunas de las situaciones que provocaron el terror en miles de hogares, oficinas, 

vecindarios, edificios en al menos 5 estados del Centro del México. Los primeros reportes fueron a las 11: 55 de la 

noche. El Sismológico Nacional reportó un movimiento de magnitud preliminar de 8. 1 grados Richter con epicentro 

en Pijijiapan, en el estado de Chiapas. El primer mandatario en emitir información fue el jefe de gobierno de la 

CdMx, Miguel Ángel Mancera, quien informó que se activó el Comité de Emergencias. Minutos después, el 

gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, quien reveló que el sismo fue percibido con fuerza en la entidad, 

pero sin daños reportados hasta el momento. Le siguieron Edomex, Puebla, Morelos, Veracruz y Chiapas; en éste 

último se reportaron dos muertos pasando la 01: 30 horas ya del viernes. En Hidalgo, las llamadas no cesaron en 

la redacción de Pachuca. Las imágenes compartidas en redes sociales eran aterradoras: el Ángel de la 

Independencia con su imponente columna tambaleándose, la oficina de MILENIO en el Centro Histórico de la Ciudad 

de México como si se tratara de una película de terror con lámparas de un lado a otro; los postes en periférico y las 

luces sobre el cielo de la capital del país. En Pachuca salimos al Boulevard Luis Donaldo Colosio y todo yacía en las 
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penumbras de la madrugada, sin un alma ni autos. Solo mis compañeros de cierre editorial y yo; entre risas 

pensamos que ya había pasado lo peor, sin embargo nos quedamos con esa sensación de que no estaba del todo 

bien la situación. Llegaron los reportes de Alejandro Reyes en Pachuca con información de Protección Civil, sin 

daños por el momento, con recorridos en varios municipios donde se dio a conocer que sí, se sintió con fuerza en 

Hidalgo; en la región de Tula, Francisco Villeda nos dio cuenta de lo que ocurría con una de las instalaciones más 

importantes para la producción de energía en el país, la refinería Miguel Hidalgo de Pemex, cuya operación no se 

vio afectada por el sismo, sin embargo no se descarta que haya ocurrido algo en la región por lo que la información 

no se detuvo nunca. Nos fuimos con ese sabor de boca que deja una tragedia, pero esta es una que no esperamos 

que llegara y no queremos que ocurra; no pasó a mayores en la Ciudad de México, todo lo contrario en Chiapas y 

Oaxaca, ahí en donde se originó el epicentro. Hay alerta de tsunami, por estos lares no nos es tan familiar el término 

pero se trata de uno de los avisos de catástrofe más importantes de los últimos años. Así seguimos un día más, 

entre huracanes y lluvias, entre vientos y contaminación, entre sismos y luces en el cielo.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

QUIEREN CREAR EL “TUCONPRI” EN HIDALGO CON AMBICIOSOS, RESENTIDOS Y CONVENCIDOS 

El PAN, PRD y MC. Ya dieron color de querer formar una coalición de TODOS UNIDOS CONTRA EL PRI –TUCONPRI-

para las elecciones del 2018, de acuerdo a lo que dio a conocer ASAEL HERNÁNDEZ, el presidente azul que en 

conferencia de prensa anunció que mantiene pláticas con RAMÓN FLORES , el dirigente del Sol Azteca, a efecto de 

ir en coalición en esta jornada electoral y de esta manera lograr un gobierno de coalición, que según parece es lo 

mismo que repartirse el pastel si es que triunfan, pero no sólo serían ellos dos, sino que además puntualizó que 

busca que MOVIMIENTO CIUDADANO, que en el papel dirige DAMIÁN SOSA, también se una a este movimiento, 

pero advirtiendo que negociará con Damián y no Gerardo, porque el patrón de la UAEH es priista y el dirigente del 

partido naranja es Damián. Eso dijo don Asael. Desde luego o es muy inocente el señor presidente del PAN o muy 

mañoso. Porque habría que recordar lo que en su momento MAURICIO DELMAR, secretario de Seguridad del estado, 

señaló cuando el dirigente de MC se lanzó en contra del plan de Seguridad HIDALGO SEGURO, al que descalificó 

porque según él significaba que entonces no había tal estrategia sobre el particular. DELMAR señaló entonces con 

todas sus letras que DAMIÁN sólo obedecía órdenes superiores del dirigente del Grupo Universidad, que no es otro 

que Gerardo Sosa, cuando descalificaba el trabajo del gobierno estatal en materia de seguridad y para ello echaba 

mano de la franquicia del partido MC y del diario que tiene como canal de comunicación propio. Poco después, vino 

la amenaza de la marcha por el adeudo del gobierno a la casa de estudios, pues de lo contrario se colapsaba la 

universidad, con el pago consecuente y la imagen de un Gerardo cada vez menos dado al diálogo y al acuerdo y 

más aferrado a sus dictados, aunque no se pueden negar los logros que tiene para la máxima casa de estudios, 

pero la edad es la edad, porque no se pueden negar que los 62 años de edad que tiene, le abren muchas puertas 

por las experiencias ganadas, pero le cierran otras también por razones lógicas. CON TODO CONTRA EL PRI… Dice 

el señor ASAEL que ya hay acercamiento con el PRD, y que iniciará a la brevedad el diálogo con los naranjas, sin 

obligaciones de ir en coalición, pero que buscarán la alianza, PORQUE DE MANERA INDIVIDUAL NO PODRÍAN 

ENFRENTAR AL PRI y adelantó algo que suena como campanazo contra MORENA…”MÉXICO SE ENCUENTRA ANTE 

UNA AMENAZA Y ES EL POPULISMO”. O sea que de una pedrada pretende con esta alianza matar dos pájaros. A 

los tricolores y a MORENA. Al PRI porque sin rubor dice que SOLOS NO PODEMOS, y aunque no lo dice así, debemos 

colegir que EN BOLA SE PONEN PAREJOS A LOS DEL BULEVAR COLOSIO, o por lo menos eso se debe entender en 

sentido contrario. Solos no, pero que tal en bola y por eso el “TUCONPRI”-Todos Unidos Contra el PRI. Y ya de 

pasada también se tunden al PEJE y a los morenistas de Hidalgo. A VER QUÉ DICEN LOS PRIISTAS… Tocará a los 

priistas de Hidalgo responder a lo que dicen los del PAN, PRD y MC, en esta intención de unirse para ganar las 

elecciones de julio del 2018. A ver qué dice LEONCIO PINEDA GODOS Y SU GENTE… los de enfrente ya calientan 

motores y les quieren echar montón. En el PRI ya se sabe que echan a andar lo que se llama MAQUINARIA PRIISTA 

y no hay quien los pare. El asunto es que arranque esta MAQUINARIA, que requiere como gran energético de la 

UNIDAD. Habría que ver cómo anda este factor en el partido y si los que se fueron no andan metiendo su cuchara 

para descarrilar la máquina para cobrarse afrentas que sientan que se les hizo. Habría que ver.  

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

 

Lo que viene: En el límite que marca la autoridad electoral, el PRI estatal concluyó la renovación de sus comités 

municipales, aquellos cuya dirigencia culminó su periodo de ley, así como la de sus sectores y organizaciones 

adherentes. A partir de ahora el trabajo del presidente del comité estatal, Leoncio Pineda Godos, irá encaminado a 

concertar entre la militancia para que los recientes nombramientos, sobre todo los de los sectores, amarren y 

contribuyan a cohesionar. En una entrega anterior de Las Vocales, comentamos que la tarea renovadora "tricolor" 

tuvo más que ver con factores de calendario que de estrategia política o electoral; es decir, muchas dirigencias 

fueron renovadas con los que hubo a la mano. En el caso de los sectores como la CNOP o la CNC, más que la 

persona, creo que la estrategia de los nombramientos responde a la vigencia de una corriente "tricolor", al respaldo 

implícito y sobre todo a la intención de mandar un mensaje de unidad y fortaleza. Con el reloj como principal 

adversario, ayer mismo el Movimiento Territorial renovó a su dirigencia, evento al que muchos asistieron sin saber 

quién sería el o la nueva responsable. Tras los cambios en la estructura priista sobran opiniones respecto al proceso, 

algunas aseguran que al presidente partidista le falta dejarse sentir en el cargo, otros señalan que hay una firme 

directriz que simplemente se obedece sin cuestionar. Habría que recordar que solamente el nombramiento de 

presidente del partido fue un mensaje claro a la militancia, pues en Leoncio Pineda convergen los votos de confianza 

de los principales líderes del partido. Está claro que el primer priista de Hidalgo, el gobernador Omar Fayad, dirige 

y tiene una opinión determinante en la toma de decisiones; una de las características de esta transformación ha 

sido la de darle paso a personajes con un estilo y visión más acorde a las necesidades de la sociedad moderna. En 

esta nueva etapa, que incluye el análisis de perfiles para la selección de candidatos, así como la posibilidad de 

alianzas electorales, será oportunidad ideal para que Pineda Godos y los nuevos dirigentes de los sectores 

demuestren oficio político suficiente para llevar fortalecido al priismo hacia la elección de 2018.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Los indicadores publicados por el gobierno fueron un tema muy comentado en las últimas horas, y es que 

han marcado un precedente en la transparencia y rendición de cuentas en la administración pública ; sin embargo 

hay quienes no han interpretado de manera correcta estos indicadores. Por ejemplo, la Secretaria de Desarrollo 

Agropecuario trae metas sobrepasadas pero no existe comparativo ya que eran acciones que no se 

implementaban. No se vayan con la finta, “al César lo que es del César” y, dicen las cifras, están haciendo bien su 

trabajo.  

 

: Que La alcaldía de Atotonilco de Tula, encabezada por Julio César Ángeles Mendoza, adquirió patrullas 

nuevas para las labores de vigilancia. Y para estrenarlas la noche del miércoles alguien decidió que sería buena idea 

ir de la comunidad Progreso al centro de Atotonilco con torreta abierta y códigos. La movilización policiaca causó 

alarma entre los pobladores y una andanada de críticas en redes sociales por la peculiar manera de presumir las 

unidades adquiridas. En Atotonilco sus pobladores esperan que los policías no reciban armas nuevas porque sino 

habrá balazos de “estreno”.  

 

: Que La petición para que Eleazar García, el ex edil de Pachuca, comparezca por los contratos 

con Moviparq y Publirex, ya se había tardado pues en ambos caso el ayuntamiento queda mal parado con 

contratos ventajosos para esas dos empresas privadas, se espera que el ex acalde dé la cara y explique los mismo 

al actual cabildo, pero no solo él debería ser señalado sino todos los regidores que avalaron los contratos y dieron 

luz verde a García Sánchez para firmarlos y funcionarios como la hoy regidora Liliana Verde.  

 

: Que Vendedores ambulantes integrantes de la Foideh son acusados de lesionar a un joven repartidor de comida 

a quien atacaron ayer por la tarde por ofrecer sus productos en negocios de Mineral de la Reforma, por esta 

razón los agremiados a la organización del Óscar “El Perro” Pelcastre lo agredieron y mandaron al hospital por 

hacerlo sin el consentimiento del líder que se ha apropiado de las calles de la capital y el municipio mencionado.  

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Si queremos cambiar la forma de hacer gobierno y si señalamos el gobierno por corrupto, debemos mostrarlo. En 

este municipio no podemos solapar cuestiones de corrupción” 

Navor Rojas Mancera 

Regidor independiente sobre petición para que Eleazar García comparezca por contrato con Moviparq 

 

"El Comité Estatal de Emergencias está sesionando desde el miércoles permanentemente para , primero, estar 

analizando las actualizaciones de este fenómeno que cambia a cada momento, traerá lluvias las próximas 72 horas” 

Miguel García Conde 

Subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos ante llegada del huracán Katia 

 

"La participación de la secretaría será muy activa porque tenemos muchos balnearios que están incluso cerca de 

ríos como el de Tula; hablamos con los prestadores de servicios de la región con la finalidad que acordonen las 

áreas de riesgo” 

Eduardo Baños Gómez 

Secretario de Turismo sobre huracán Katia 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE durante la entrega de útiles escolares en la escuela Amado Nervo, en Mixquiahuala, la contralora Citlalli 

Jaramillo conoció de primera mano las deplorables condiciones en las que decenas de niños hidalguenses estudian, 

pues en el inmueble es más que visible el deterioro en el techo y cuarteaduras de las paredes .  

 

QUE el exalcalde de Alfajayucan y exdiputado local por el distrito de Ixmiquilpan, Carlos Alberto Anaya, 

representante de la CDI en el Valle del Mezquital, anda comiendo ansias desde hace tiempo para lograr la 

candidatura de su partido, el Revolucionario Institucional, para la diputación federal por esa demarcación. El 

exlegislador se promueve mediante reuniones con vecinos de las comunidades, dando anuncios de obras y apoyos, 

y deja de lado la participación de las autoridades municipales, a quienes no avisa y mucho menos convoca para que 

hagan acto de presencia.  

 

QUE Adriana Flores por fin recibió el premio de consolación al ser designada titular del Movimiento Territorial del 

Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. Trascendió que durante su toma de protesta un 

grupo de priístas inconformes abandonó el lugar. Por cierto, que hoy puede ser la fecha fatal para el nombramiento 

del nuevo presidente del Comité Municipal del tricolor en Pachuca. Habrá que estar atentos.  

 

QUE entre los aspirantes a formar parte del comité seleccionador que nombrará a los nueve integrantes del Comité 

de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción destacan cuatro propuestas de la Coparmex, entre 

ellas, su presidente, Ricardo Javier Rivera Barquín. Decidir incluir al dirigente de la Coparmex consolidará la idea 

que tiene la población de que los dirigentes de las cámaras están más para hacer política que para representar a 

sus agremiados; además, es de intuirse que Rivera busca estar ahí para impulsar a su predecesor en la carrera a 

fiscal anticorrupción.  

 

QUE hace 15 días los secretarios municipales de Molango fueron puestos a prueba mediante un examen en Pachuca, 

en el cual el exalcalde panista y secretario municipal, Aurelio Silva Ramírez, reprobó con una calificación cinco. Silva 

es el asesor del alcalde Raúl Lozano, criticado por la población, pues ya fue presidente municipal, periodo en el cual 

no aportó nada al municipio.  

 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

La buena: la SSPH instaló mil cámaras de videovigilancia, la mala: no funcionan.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Xicoténcatl Núñez: Ante las actuales condiciones aparece el comandante de la 18ª Zona Militar , 

Xicoténcatl de Azolohua Núñez Márquez, quien suma a las acciones emprendidas para así impedir que las fuertes 

lluvias impacten negativamente en la entidad y cobren más vidas. En coordinación con quienes integran el Comité 

Estatal de Emergencias queda claro que el compromiso hacia la población es permanente.  

 

Abajo-Eduardo Sánchez: Al titular de la Secretaría de Obras Públicas Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad de 

Pachuca no le va nada bien, ya que las quejas por las condiciones deplorables en que permanecen varías arterias 

en la capital hidalguense continúan en aumento; sí, la temporada influye pero el problema implica otras situaciones 

que nada tienen que ver con las lluvias.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

MALA SUERTE 

Señalaron los grillitos que quien se quedó “vestida y alborotada” fue la titular de Comunicación Social del 

Sistema DIFH, Madeleine Chehin Jiménez, y todo por culpa del mal tiempo, pues resulta que ya tenía 

todo listo para irse de crucero por el Caribe; sin embargo, ante los embates de huracanes, tormentas 

y demás precipitaciones pluviales ya no pudo irse de vacaciones. Tan de malas puso esta situación a la 

joven “comunicóloga” que lo hizo público en sus redes sociales.  

 

RENOVACIÓN 

Este jueves en conocido salón de eventos de Pachuca hubo una encerrona de liderazgos priistas , 

quienes trabajan contra reloj, ya que deben renovar cuanto antes el comité municipal de la capital 

hidalguense, que por cierto será el último debido a las pugnas internas y donde cada vez suenan más 

nombres. Por cierto que al cierre de esta edición se comprobó que la elegida para dirigir el llamado 

Movimiento Territorial “tricolor” es Adriana Flores, aunque su perfil está ligado al tema indígena.  

 

LISTADOS 

Expusieron los grillitos que la alianza de facto que pretende el PAN con MC en Hidalgo ya perfila al 

exalcalde de Tulancingo, Julio Soto como posible aspirante a la diputación federal; también en esta 

lectura trimestral llamó mucho la atención el nombre del actual responsable de la Semarnath , 

Benjamín Rico, como posibilidad del PRI; hay que recordar que Rico Moreno fue muy cercano a Omar 

Fayad durante su periodo de presidente municipal por Pachuca, por lo cual no sería descabellado que 

cuando menos lo contemplen en estas listas.  

 

REAPARECE 

Otro que reapareció fue el profe Pepe Guadarrama, con el pretexto de ofrecer una conferencia sobre 

El Mexe y la cual no desaprovechó para decir que el frente opositor es un hecho y que los partidos 

involucrados ya comenzaron a trabajar, por lo cual tampoco habría que descartarlo para el 2018, 

aunque anticipó que lo más importante por ahora es conformar dicho bloque.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Roban con "diablitos" y ordeña 60 mil mdp: Entre el robo de combustibles por parte de 

huachicoleros y el robo de energía eléctrica, a través de diablitos, cables que se cuelgan a postes, errores de 

facturación y en general pérdidas provocadas por fallas operativas y de confiabilidad del sistema eléctrico nacional, 

el país pierde 60 mil millones de pesos al año. De esa cantidad, 40 mil millones de pesos se pierden en la operación 

de la CFE y 20 mil millones en Petróleos Mexicanos (Pemex). Es decir, las pérdidas de energía eléctrica son el doble 

del daño económico que provocan huachicoleros en la red de ductos de Pemex. Esos 60 mil millones de pesos son 

equivalentes a lo que se destina a la educación superior que imparten la UNAM, UAM, Politécnico y la Universidad 

Pedagógica Nacional; son también equivalentes a 132 veces el presupuesto para la prevención y control de 

sobrepeso, obesidad y diabetes, y 29 veces la inversión que se destina al fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones 

Populares. El costo más grande de dichas pérdidas recae en el sector eléctrico, en donde están involucrados 

asentamientos irregulares y población que no paga luz por uso de diablitos y cables que se cuelgan a  postes y las 

que se originan en el proceso comercial: fallas de medición, errores de facturación y usos ilícitos. A ello se agregan 

pérdidas por problemas en transformadores de potencia, circuitos de distribución de media tensión, transformadores 

de distribución, redes de baja tensión, acometidas y medidores. (Noé Cruz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/roban-con-diablitos-y-ordena-60-mil-mdp 

La Jornada-Se abre la elección de fiscal general; ya no será por dedazo: Con siete días de crisis a cuestas, 

la Cámara de Diputados eligió a la mesa directiva, una vez que el PRI entregó una iniciativa de reforma constitucional 

que suprime el ‘‘pase automático’’ del procurador Raúl Cervantes a fiscal general ; pero no todo fue tersura. 

Obtenidos los votos azules, los priístas echaron del salón de sesiones a gritos al coordinador panista, Marko Cortés, 

y a su compañera Guadalupe Murguía, quien perdió la compostura mientras salía y espetó: ‘‘¡Les ardió el culo!’’ El 

panismo había reclamado como su victoria el compromiso del tricolor, y una vez que la mesa, con Jorge Carlos 

Ramírez Marín como presidente, fue avalada con 388 votos –40 diputados de Morena se abstuvieron a pesar de 

que el martes pasado votaron en contra–, Murguía, todavía como presidenta, le permitió a Marko Cortés usar el 

micrófono en su curul. La panista dio prioridad a su coordinador antes que cumplir el trámite de la rendición de 

protesta de Ramírez Marín, y ahí terminó por descomponerse la sesión, que se había iniciado el martes y de la que 

se decretó un receso hasta hoy para evitar el vacío constitucional. Los priístas habían acumulado desde el jueves 

pasado la molestia con el PAN, por lo que definieron el secuestro de la cámara. ‘‘Fue peor que el plantón en 

Reforma’’, describió César Camacho Quiroz. El abucheo, los silbidos y los gritos de ‘‘¡fuera, fuera, fuera!’’ contra el 

panista no le permitieron hablar. ‘‘Quiero empezar por reconocer… –avanzó, pero las exclamaciones en su contra 

continuaron– la capacidad de diálogo…’’ Murguía trató de intervenir para que su jefe de bancada pudiera hablar, 

pero la inconformidad fue in crescendo y ahora se dirigió a ella: ‘‘¡fuera, fuera, fuera!’’. (Enrique Méndez, primera 

plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/08/politica/005n1pol 

Excélsior-Peña al Congreso: no a intereses personales: El presidente Enrique Peña Nieto llamó a los 

legisladores a tener siempre presente que su deber es con México sin poner por delante consignas personales. 

“Nadie está para recibir consigna alguna, instrucción alguna que entorpezca el trabajo legislativo. Están ustedes 

para cumplirle a los mexicanos”, dijo el mandatario. Las declaraciones de Peña Nieto ocurrieron en el marco de la 

disputa entre panistas, cuya dirigencia nacional condicionó la renovación de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados a que el PRI en el Senado elimine el pase automático del procurador general a fiscal general. “No 

importando de qué partido político sean, están llamados a conducirse con apego y con responsabilidad a partir del 

mandato que han recibido de sus representados”, les dijo el Presidente a los legisladores federales y locales que 

asistieron a la entrega del Premio Nacional de Exportación 2017. “Y espero que con este sentido de responsabilidad 

nuestras instituciones sigan trabajando para los mexicanos y no para atender consignas particulares o proyectos 

individuales”, agregó Peña. (Enrique Sánchez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/08/1187022 

  

http://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/roban-con-diablitos-y-ordena-60-mil-mdp
http://www.jornada.unam.mx/2017/09/08/politica/005n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/08/1187022
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Duda Razonable… 

 

Por el puro canijo morbo 

Cuando hasta me propuse aprender ruso por suponer que el proletariado del mundo construía su paraíso en la 

Tierra con la desaparición del Estado (pasando por el socialismo y el comunismo en sus distintos laboratorios), para 

tratar de entender el destino de la humanidad me hice de una bibliografía tan amplia que incluye , y guardo como 

tesoro, la decena de tomos con las Obras completas de Kim Il-sung (editada en español y un titipuchal de idiomas 

por la Editorial Progreso de Moscú). (Antes de provocar compasión, aclaro que por fortuna jamás me aventé la 

puntada de leerlas). Esta exposición a la vergüenza pública viene a cuento por el penoso pero irrefrenable morbo 

(proclividad a lo desagradable, lo cruel o lo prohibido) que me provoca el fervor de algunos mexicanos por el nieto 

de aquel autor, el descocado Unabomber de Asia Kim Jong-un. Me divierte mucho imaginar a los paisanos petistas 

y morenistas llorando desde ayer la expulsión del embajador de Corea del Norte (huraño y hosco, por cierto), quien 

a más tardar este sábado tendrá que reintegrarse a su escalofriante gobierno.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Trump: de sueño a pesadilla para migrantes 

Donald Trump hizo su campaña electoral basado en dos ejes: su odio contra los migrantes de origen mexicano y la 

construcción de un muro en su frontera sur. En el primer tema, los migrantes, siempre ha sido un recurso de 

candidatos muy rentable en tiempos electorales que atrae a los más conservadores y va contra una minoría 

políticamente silenciosa que vive en las sombras; en el segundo, el muro, fue una ocurrencia. Y lo que logró con 

esa reiterada campaña fue exacerbar el odio que subyace en millones de estadunidenses y lo sacó a la calle 

exaltando, además, el supremacismo blanco y el neonazismo. Los primeros siete meses de Trump no fueron lo que 

él creía y sus votantes esperaban, aunque su bloque duro siga con él. Ha sido un correr de escándalos como la 

trama rusa, renuncias, ceses y mentiras. Peor le ha ido en la relación con el Congreso, donde ni la mayoría 

republicana lo ha acompañado en asuntos para él fundamentales como la eliminación del Obamacare ni ahora en 

la pelea del presupuesto para lo que él mismo amenaza con cerrar su gobierno si no le suben el techo de la deuda 

que conlleva la partida multimillonaria para el muro. Trump anunció el martes el fin del DACA, el decreto de Barack 

Obama que protegía a 800 mil jóvenes indocumentados, la mayoría nacidos en México, para tener acceso a la 

escuela, la seguridad social y, sobre todo, a la certidumbre migratoria que han perdido ahora, y lo ha condicionado 

a su otra obsesión: el muro. Dijo al Congreso que podría reconsiderar el tema migratorio si le aprueban los fondos 

para construirlo, lo que es un chantaje. Vamos a ver cómo responde el Congreso de Estados Unidos, cómo los 

dreamers y sus apoyos, y cómo las autoridades de México, donde no veo un plan integral de gobierno para 

atenderlos allá, de lo que ya hablaremos.  

Retales 

1. ¿Arreglo? El miércoles por la noche, el gobierno de los Murat, en Oaxaca, se reunió con la Coordinadora y 

pagaron para que la llevaran tranquilos en la visita presidencial de ayer. Cobraron, pagaron y sus militantes vejaron 

a invitados, lanzaron cohetes contra los helicópteros del Estado Mayor, impactando al de los reporteros y se 

enfrentaron a la Policía Federal. Entonces, ¿para qué pagaron y a quién, ya para no preguntar cuánto?;  

2. Balcón. Marko Cortés, coordinador de los diputados panistas, dijo que César Camacho le confió que había 

hablado con el presidente Peña Nieto para acabar con el fiscal automático vía una copia de la iniciativa que el 

Ejecutivo había mandado en noviembre al Senado y ahora saldrá de San Lázaro. Y votaron la mesa. Hoy a las 10, 

José Antonio Meade les entregará el paquete económico 2018; y 
3. Nada. Ricardo Anaya no podrá expulsar a los cinco senadores que votaron por Ernesto Cordero para presidente 

de la mesa del Senado porque los panistas no han podido expulsar a nadie. Si no, que le pregunten a Luis Armando 

Reynoso, que les ganó dos veces en el tribunal electoral.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

  

: Que el ahora presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, notificó ayer mismo al líder 

nacional del PRI, Enrique Ochoa, su renuncia a la representación de ese partido ante el Instituto Nacional Electoral, 

al subrayar que su nueva posición le exige la mayor neutralidad política posible. Después de siete días de suspenso, 

a la espera de los acuerdos entre el frente opositor y la bancada tricolor, Ramírez Marín encabezará hoy su primer 

acto protocolario en su segunda ocasión como diputado presidente, al recibir el paquete económico del Ejecutivo 

para 2018 de manos del secretario de Hacienda, José Antonio Meade.  

 

: Que la bancada del PRI en la Cámara de Diputados cambió la jugada del PAN y su dirigente, Ricardo Anaya, y 

es que el líder blanquiazul arribó desde las nueve de la mañana al recinto legislativo de San Lázaro para tener una 

encerrona de cerca de dos horas con su bancada. Ya estaba anunciada una conferencia de prensa con el queretano, 

pero el coordinador del PRI, César Camacho, le ganó y anunció su iniciativa para eliminar el pase directo del 

procurador Raúl Cervantes a fiscal general, con lo que arrinconó a los panistas y frustró la estrategia de su 

dirigente.  

 

: Que en la instalación de la Junta de Coordinación Política en el Senado, el coordinador panista Fernando 

Herrera dijo que avalaban la designación de la mexiquense Ana Lilia Herrera como presidenta de la junta, porque 

ellos no vetan a las senadoras, tras lo cual reclamó la repartición de cargos. Está pendiente la reasignación de 

presidencias de comisiones para la próxima semana y ahí se perfila otro pleito.  

 

: Que aprovechando el arranque del proceso electoral los consejeros del INE, encabezados por Lorenzo Córdova, 

aprobarán una serie de cambios en los reglamentos de Fiscalización y de Quejas y Denuncias , considerados la 

columna vertebral de los comicios del próximo año. Algunos cambios consideran las prohibiciones de las tarjetas 

que prometen programas sociales o las obligaciones para el registro de representantes de casilla .  

 

: Que el procurador capitalino, Edmundo Garrido Osorio, recibió la cédula profesional que acredita su maestría 

en Derecho Procesal Penal por el Instituto de Estudios Superiores en Derecho Procesal Penal , con lo que se ajusta 

al perfil de funcionarios que estableció como meta la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

HURACANES Y DOGMAS 

 

Parecen signos del Apocalipsis. Tres huracanes, Katia, Irma y José, avanzan por el mar Caribe y el golfo de México. 

Irma es el huracán de mayor intensidad registrado en el Atlántico y el más prolongado de su categoría en cualquier 

lugar del mundo. Harvey devastó Houston y provocó alrededor de 60 muertes. Lidia dejó cuatro muertos y extensos 

daños materiales en Baja California Sur. Tan solo la noche del 6 de septiembre, 11 mil millones de litros de lluvia 

cayeron sobre el sur de la Ciudad de México, rebasando por enésima vez la capacidad del drenaje. ¿Estamos viendo 

las consecuencias de ese cambio climático que algunos, como Donald Trump, han negado? Muchos artículos y 

reportajes políticamente correctos así lo señalan sin asomo de duda. El número de declaraciones que señalan que 

estas tormentas son consecuencia directa del calentamiento global es abrumador . Los negacionistas rechazan la 

posibilidad con la misma certeza. Rush Limbaugh, una de las voces más conservadoras de los Estados Unidos, 

afirmó este 5 de septiembre en su programa de radio que las informaciones sobre los huracanes son exageradas 

por los medios para generar compras de pánico: “Los gráficos [de televisión] han sido creados para hacer creer que 

el océano está teniendo un exorcismo. ” Según Limbaugh, quien vive en Palm Beach, Florida, donde podría 

alcanzarlo Irma, “estas tormentas, cuando llegan, nunca son tan fuertes como se reportan”. Alex Jones, operador 

del portal Infowars, uno de los favoritos de Trump, afirma que “el gobierno”, un gobierno profundo que ni el 

presidente puede controlar, usa el “arma del clima” para generar miedo al cambio climático y promover la “agenda 

liberal”. La verdad es que el calentamiento global se ha medido de manera sistemática desde cuando menos 1880. 
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Los registros se han vuelto cada vez más amplios y precisos. No hay duda que el planeta se está calentando. Las 

altas temperaturas de los océanos, por otra parte, nutren a los huracanes, que son la forma en que la Tierra 

responde para moderar las temperaturas. El clima, sin embargo, es un sistema complejo cuyos comportamientos 

en el largo plazo nadie ha podido prever con exactitud. Si bien la lógica señala que la mayor temperatura de los 

océanos debe haber aumentado el número y la intensidad de los huracanes, la realidad es otra. En este 2017 hay 

una gran actividad meteorológica en el Atlántico, pero llevábamos años con registros notablemente bajos. El 

Geophysical Fluid Dynamics Laboratory de los Estados Unidos apunta que, una vez que se descarta la escasez de 

datos de los primeros años, el aumento en el número e intensidad de las tormentas desde el siglo XIX “no es 

significativamente distinguible de cero”. Ayer Roberto Ramírez de la Parra, director de Conagua, me decía que, 

aunque pensemos que está lloviendo más, en realidad está lloviendo lo mismo de siempre, pero en períodos más 

cortos y en ubicaciones más delimitadas. “Esto-diceparece ser consecuencia del cambio climático. ” Cerrar los ojos 

a lo que dice la ciencia es insensato. El calentamiento global es una realidad, pero las consecuencias son muy 

difíciles de prever. Las explicaciones automáticas que atribuyen cada huracán o cada inundación al calentamiento 

global pueden ser tan falsas como las posiciones de los negacionistas. Antes que ofrecer explicaciones simplistas, 

habría que entender la complejidad de los sistemas climáticos. Pero siempre es más fácil usar el clima para “probar” 

dogmas ideológicos.  

 

 

¡Paren máquinas! 

 

La aplicación de todos los acuerdos de París no tendría casi ningún efecto sobre el cambio climático. Según Bjorn 

Lomborg, para limitar el calentamiento a 1. 5 grados, como se propuso, deberían eliminarse todas las emisiones de 

carbono a partir de 2021. Imposible.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El par de presidenciables de Peña 

 

En días pasados el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, destapó un póquer de presidenciables. 

Sin embargo, conforme pasan los días el presidente Enrique Peña Nieto ha dejado ver que lo que tiene es un par . 

En las últimas horas los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade, y de Educación, Aurelio Nuño, han estado 

muy cerca del mandatario. Nuño lo acompañó a China, y ayer el Presidente estuvo en un evento muy lucidor de 

Meade en Palacio Nacional. Pero como jugador experimentado, el Presidente no da muchas señales del juego que 

trae. Se lleva de gira internacional a Nuño, pero regresando está con Meade, y luego Nuño asiste también al acto 

organizado por Meade, y al hacer uso de la palabra, el Presidente habla maravillas de la reforma educativa que 

Nuño conduce. Es decir, el Presidente no acaba de mandar una señal clara. Por lo pronto, lo que parece es que sí 

tiene póquer, aunque muchos piensan que sólo trae un par, y todos quieren saber cuál es su comodín en la baraja 

de presidenciables.  

 

La sangre española de AMLO 

 

Hay un dato curioso en la actual gira internacional de Andrés Manuel López Obrador , quien ya pasó por Londres, 

Gran Bretaña; actualmente se encuentra en Cantabria, España, y después volará a Nueva York, Estados Unidos. 

Nos dicen que el dirigente de Morena está en tierras cantábricas, donde conocerá a un primo de su padre. El 

tabasqueño, nos explican, realiza un “viaje interior” para estar en el lugar donde nació su abuelo, José Obrador 

Revuelta, quien de joven emigró a América, pero también aprovechará para reunirse con empresarios, académicos 

y sociedad civil. En ese punto, AMLO tiene en agenda un paseo por el ayuntamiento de Ampuero, por invitación del 

gobernador de Cantabria, Miguel Ángel Revilla. Don Andrés Manuel volará a Nueva York para estar el 11 de 

septiembre en la Gran Manzana.  
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Madero, el activista 

 

Seguramente el coordinador del gabinete del gobierno de Chihuahua, el panista Gustavo Madero, verá la próxima 

quincena mermado su salario, pues ayer, en un día laboral, asistió junto con activistas y políticos a la Ciudad de 

México para presentar al Senado un posicionamiento en el que se demanda un proceso transparente para designar 

al fiscal general de la República. El documento, entregado a los coordinadores del PAN y PRD en el Senado, fue 

suscrito por 39 personalidades de primer nivel del ámbito político e intelectual. Don Gustavo, sin duda, pedirá que 

le descuenten el día, pues aunque la causa que vino a defender a la capital es muy atendible, los chihuahuenses 

quizá no estén muy de acuerdo en patrocinar su activismo.  

 

Una mexiquense en el Senado 

 

Una mujer, la senadora priísta Ana Lilia Herrera, asume la presidencia de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara Alta, en medio de una etapa crucial en la vida política del país y en el contexto de la contienda electoral 

por Los Pinos. Nos hacen ver que la senadora no tiene una tarea sencilla, ya que deberá utilizar su habilidad para 

tejer acuerdos entre las bancadas, principalmente con la del PAN. Doña Ana Lilia tendrá que establecer una agenda 

de temas de la máxima importancia que deben de transitar y llegar al pleno y allí obtener el máximo consenso 

posible. Herrera ya fue vicepresidenta de la mesa directiva y con la experiencia que acumuló ahora deberá echar 

mano de sus capacidades políticas para convocar a los grupos parlamentarios y encontrar los puntos de encuentro 

que hoy parecen obstruidos para la contienda de 2018.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

MUY CALLADITO ha estado el grupo que combate la ordeña de combustibles, pero hay un dato que los debe 

tener contentos: de enero a julio de este año el número de piquetes a los ductos de Pemex bajó un 17 por ciento. 

PARECE que comienza a dar resultados el cruce de información entre la petrolera y el SAT. Por un lado, le meten 

lupa al volumen de gasolina que entregan a las gasolinerías y, por el otro, revisan sus facturas de venta. COMO 

RESULTADO, el propio SAT ha enviado cientos de "invitaciones" a franquiciatarios para que aclaren inconsistencias 

y, cuando de plano las cifras no cuadran, entran en acción la PGR y la Sedena.  

 

SE PELEÓ con la Iglesia, se peleó con la UAEM y ahora Graco Ramírez agarró pleito con los empresarios. En su 

afán por controlar tooodo lo que ocurre en Morelos, quiso poner a un incondicional al frente de la Coparmex estatal 

y ardió Troya, o mejor dicho, Cuernavaca. UNO DE LOS CANDIDATOS, Samuel Rivera, fue señalado por el Comité 

de Gobierno Corporativo-a nivel nacional-de competir con dados cargados por tener apoyos indebidos del Gobierno 

del Estado. SEGÚN ESTO, la mano negra detrás de Rivera es el titular de Desarrollo Económico, Juan Carlos 

Salgado, quien le entregó recursos oficiales que no fueron debidamente acreditados. Ante esto, la Coparmex 

nacional decidió anular el proceso electoral. PERO, ¡oh, sorpresa!, el tal Rivera se declaró dirigente legítimo, 

organizó su asamblea patito y, lo más increíble, el gobierno estatal le dio la toma de nota. Y aunque la Coparmex 

ya repuso el proceso y tiene un dirigente legalmente elegido, las autoridades están dándole largas para reconocerlo. 

¡Qué tal! 

 

UNA DE las mejores seles que ha obtenido Andrés Manuel López Obrador es la que se tomó en Londres junto al 

líder laborista Jeremy Corbyn. POCOS lo saben, pero Corbyn conoce de primera mano la realidad mexicana, pues 

está casado con Laura Álvarez, mexicana que trabajaba en un banco y luego en organismos de derechos humanos. 

SU HISTORIA  es poco común, pues se conocieron cuando ella viajó a Inglaterra para resolver el secuestro de su 

sobrina, quien fue sustraída ilegalmente por su padre. Alguien le contó del caso a Corbyn, quien se interesó en él, 

y ahí comenzó la relación. ELLA REGRESÓ a México y siguieron en contacto, hasta que ella decidió irse a vivir con 

él y se casaron en 2012. Así es que, seguramente, Corbyn sabía a la perfección con quién y para qué se dejó tomar 

la foto.  

(Redacción, página 10) 
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